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4个月接收工单963份 市民咨询、求助、投诉等需求“一网打尽”

“12345”热线成市民生活好帮手

本报讯 保障房好不好，关键

看配套。近日，区建设交通部门有

关负责人透露，目前嘉定在建大型

居住社区外围市政配套项目多、投

资大，由区一级负责的外围配套道

路和区区对接道路项目共计12个，

总投资约49亿元。截至2012年底，

城北“大居”中的嘉盛路-G15立交、

世盛路，云翔拓展“大居”的惠平路、

陈翔路，江桥“大居”的爱特路，以及

连接宝山罗店“大居”的嘉盛东路等

6 个项目实现开工，华江路等项目

完成招投标，正在进行施工准备，其

它项目处在前期手续办理阶段，计

划今年上半年全面开工。

由于大量保障房位于中心城外

围，原有的基础设施和社会事业资

源相对薄弱，入住居民多属于中低

收入家庭，习惯中心城区的便利条

件，对公共服务依赖程度大，对配套需

求和期望比较高。大型保障房居住社

区，如何从“房等人”变为“人等房”，出

入道路配套设施建设是“关键一跃”。

江桥大型居住社区是上海市首批

大居社区基地中第一个启动的项目。

记者在爱特路施工现场看到，已完工

的路面宽敞整洁，双向4快2慢车道，

中间以绿化带隔离。据介绍，惠平路

东起丰华公路，西至华庄路，今年年内

建成通车。惠平路不仅为江桥大型居

住社区居民的出行和公交线路组织提

供了便利，也解决了大居社区居民到

超市、学校、医院的交通问题。

在云翔拓展大型居住社区附近，

长约 800 米的惠平路已基本“显形”，

计划于2013年12月竣工通车。住在

大型居住社区里的刘俊业告诉记者，

他每天开车西行到嘉定工业区上班，

只有一条胜辛路可走，车多、人多、

路少，早高峰时要开上三四十分

钟。全线贯通后的惠平路将连接上

已有的永盛路，直通嘉定北部，成为

嘉定新城核心区域的南北向主干道

路，不仅解决云翔和云翔拓展大型

居住社区居民的出行问题，也为马

东地区的开发建设提供交通出行的

基本保障。

在城北大型居住社区基地，一

幢大型公交枢纽站即将拔地而起，

这是为基地配套的平成路综合客运

交通枢纽，与轨道交通11号线相接

的联络通道，设换乘大厅和非机动

车停车库等。今年5月这座枢纽就

将开工建设，届时，城北“大居”的居

民下了地铁，不用出站，即可无缝对

接坐上公交车了。

记者 潘庆云

社区管理：鼓励新居民自治管理
本报讯 2 月 28 日，区委副书记

刘海涛一行来到嘉定工业区福蕴社

区，开展调研座谈，了解福蕴社区“新

居民党支部”和“新居民管理委员会”

工作开展情况。

福蕴社区新居民党支部成立于

2012 年 12 月，目前共有 5 名党员。党

支部通过通过开展志愿服务、文体娱

乐活动等方式，增强新居民对社区的

亲近感和归属感。

刘海涛指出，在新居民比较集中

的社区中设立专门的党支部和管理委

员会，对探索如何开展居民自治管理、

加强基层党建具有积极意义，值得肯

定和推广。 通讯员 徐张千

3月2日，“青春聚疁城，文明志愿行”嘉定文明城区“万名青年志愿者”注

册仪式暨纪念学习雷锋活动50周年志愿服务集中行动在嘉定镇街道登龙广

场举行，区委副书记刘海涛，区委常委、宣传部长林峻参加活动。来自同济大

学等院校的大学生志愿者向市民提供理财咨询、电脑维修等服务。另外，嘉

定工业区、华亭镇等单位也纷纷举办了学雷锋活动。图为志愿者为市民提供

配钥匙服务。 记者 李华成/摄

49亿元铺入“大居”配套道路建设

本报讯 2 月 27 日，嘉定召开区

级机关党建工作会议，要求继续服务

加速城市化进程等中心工作；夯实机

关党建的组织基础，密切联系群众，自

觉接受监督，在切实改进机关作风等

方面做表率。

根据部署，2013 年区级机关党建

将以深化党的执政能力建设、先进性

和纯洁性建设为主线，牢牢把握“服务

中心、建设队伍”两大核心任务，以“为

民、务实、清廉”为着眼点，以夯实党支

部基础，加强“学习型、创新型、服务

型”党组织建设为着力点，以发挥党员

主体作用为根本点，以深化“四服务”

为落脚点，更加奋发有为地推进机关

党建工作。

区委副书记刘海涛出席会议并讲

话。 记者 潘庆云

机关党建：服务中心工作做好表率

嘉定“大居”外围配套：新建道路宽敞 公交布局合理

文艺工作会在疁召开
本报讯 2月27日至28日，2013

年上海市文艺工作会议在安亭举行。

嘉定区委常委、宣传部长林峻出席会

议并讲话。文艺工作者代表等约300

人出席会议。 通讯员 王琰

法制宣传活动受欢迎
本报讯 3月1日，迎三八妇女维

权服务活动举办，为市民提供法制宣

传服务（见下图）。实习生 唐敏 文/摄

本报讯 “12345”市民服务热线

是一条名副其实的“热线电话”，遇到

涉及政府公共管理、民生生活服务方

面的咨询、求助、投诉，市民拨打一个

号码就能搞定。截至2月15日，区热

线办共接收工单963份，完成890份。

“12345”这一串顺口的数字，不仅

代表了畅通民意的“绿色通道”，也是

社情民意的“晴雨表”，帮助政府制定

科学的决策，提供百姓所需要的服

务。热线开通至今，接到的市民感谢

信已有一厚沓。

“河边地面坍塌导致自来水管压

断，不仅 20 多户居民家中用不上水，

可能房子都要塌掉了！”1月5日，家住

娄塘东小桥河边的市民潘先生，焦急

地向热线话务员求助。接到工单后，2

户房屋存在危险的居民被迅速转移，

自来水管进行维修，解决居民的用水

问题。1月7日，区水务局、嘉定工业

区管委会等单位通过协调，商定由嘉

定工业区水务所负责拆除250平方米

危房；娄塘社区负责帮助居民搬迁家

具等工作；水务设计公司负责施工图

纸；区河闸所负责施工队施工承诺在

今年汛期前重建完工。

2013年元旦前夕，区热线办接到

一份求助的工单：嘉唐公路2487号门

口下水道窨井盖丢失，给过路行人车

辆造成安全隐患。当天 16：02，这件

标注为“急”的事项经审核后，迅速转

送至华亭镇政府处理；同时，一个个

“催办”电话从“12345”打至区水务、城

建等职能部门。工作人员第一时间赶

往现场整修，并按标准现浇了砼盖，设

立警示标志。在回访中，来电人表示

很满意，“反映迅速，处理妥当，让我们

不安的心踏实了许多。”

在区热线办接到市级转发的工单

中，有68.7%是求助类的，这些求助热

线第一时间转交相关街道、镇、部门办

理，办理完成后同时将办理结果回复

市民，并由市民对处理结果打分评判。

去年 12 月 21 日，有市民来电反

映，在江桥镇杨木桥附近有一个非法

养鸭场，养了300多只鸭子，不仅污染

了周遭的环境卫生，更糟糕的是，这些

鸭子的食品安全无人监管。为此，江

桥召开协调会，联合大联勤、城管、绿

化等部门，在 2013 年春节前，将该非

法养殖场取缔。不少市民表示，很多

执法部门都有投诉举报电话，但太多、

不便记忆、条块分割等问题，现在拨打

“12345”很方便，有什么投诉都会得到

回应、处理。 记者 潘庆云

人才、就业工作：创新机制鼓励创业
本报讯 2 月 27 日，嘉定召开人

力资源社会保障工作会议，部署推动

高质量就业、创新人才发展机制、完善

社会保障制度、促进劳动关系和谐等

工作，强调抓好人才工作和就业保障。

今年，嘉定将把人才工作摆在更

加突出的位置，完善“1212 人才服务

网络”、“嘉定区人才工作活动周”、“一

镇一优”三大服务品牌，实施“产业转

型全市率先人才领先工程”、“社会发

展市郊领先人才支撑工程”等，给各类

人才营造干事、创业的良好环境。

在促进就业和完善社会保障方

面，通过开展“创业带动就业三年行动

计划”，新增就业岗位2.6万个，城镇登

记失业人数控制在 7600 人内，转移

农村富余劳动力8000名，完成职业技

能培训 1.6 万人，帮助 650 人创业，工

资专项集体合同企业覆盖率达70％。

区委副书记刘海涛、副区长李政

出席会议并讲话。 记者 孙凌

意见提案办理
城建类超三成

本报讯 记者从2月28日召开的

嘉定区 2013 年度人大代表书面意见

和政协委员提案办理工作会议上获

悉，区五届人大三次会议和区政协五

届二次会议期间，收到代表书面意见

56 件、由政府部门办理的政协提案

122件，超三成的意见、提案为城建类。

今年的代表委员意见、提案数量

较去年有所下降，但质量和可操作性

提升。其中，城市建设分别占意见、提

案总数的 48.2%、32.8%，涉及住房改

造、道路扩建等。其他的意见、提案则

主要分布于财政经济、科教文卫等方

面，如加强科研成果转化与新兴产业

发展、推广纯电动车使用等。

会议要求落实责任、明确时限，强

化督促检查和跟踪落实，确保高质量

完成办理任务。

王庆建、朱建江、严菊明等区领导

出席会议。 记者 孙凌

本报讯 记者从2 月27 日召开

的嘉定区工会组建工作会议上获悉，

今年，嘉定区将积极推进工会组建工

作。着力开展工会组织覆盖、工资集

体协商、厂务公开、劳动关系和谐、开

展职工素质工程建设等工作。

全区工会组建工作目标是，至

2014 年底，力争全区有政治身份的企

业经营管理者所在企业全部建立工会

组织；同步建立工资集体协商机制，以

维护职工的合法利益；建立和完善以

职工（代表）大会为基本形式的厂务公

开民主管理制度，切实保障职工的知

情权、参与权和监督权，维护职工的民

主权力；创建劳动关系和谐企业，实现

企业与职工良性互动、真诚合作共谋

发展；开展职工素质工程建设，增强职

工创新创业能力。

区委副书记刘海涛、区人大常委

会副主任陆晞、副区长朱建江出席会

议。 记者 潘庆云

工会组建：着力民主协商关系和谐


